

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lanzeta, número 11
[IMPRESA («LA ESPERANZA»)]

Año VIII

PALMADE MALLORCA
Martes 22 de Enero de 1918

Núm. 2.683

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Bibliografía

San Alonso Rodríguez, S. J., Protector de Mallorca.—Con este título acaba de publicar la imprenta de CORREO DE MALLORCA (Lanzeta, 11), un hermoso libro, compuesto por un Padre de la Compañía de Jesús, destinado a dar a conocer al pueblo mallorquín el patrocinio de San Alonso sobre la dorada Isla de Mallorca y a vivir más y más, en el corazón de los mallorquines, la confianza en su Santo Protector.

Creemos que la difusión de este libro ha de contribuir a ver llenados los piadosos fines del autor. Para esto se ha hecho una tirada económica, de modo que el ejemplar sólo cuesta 5 céntimos. Se vende en esta Casa.

Noticias militares

Gala.—Con motivo de celebrarse mañana la fiesta onomástica de S. M. el Rey don Alfonso XIII, las tropas de esta guarnición nacional en todos los edificios militares y por la batería del fuerte de San Carlos se harán las salvas de ordenanza.

Interesando datos.—El Capitán General de estas Islas ha recibido del Jefe del Estado Mayor Central el siguiente telegrama:

«Disponga V. E. que Cuerpos y unidades activas jurisdicción su mando comuniquen los siguientes datos relativos revista corriente mes, número voluntarios y reenganchados que tenga cada Cuerpo, ídem de reclutas incorporados, ídem individuos en filas del segundo y tercer año de servicio, ídem con licencia temporal e ilimitada. ídem en segunda situación, ídem pertenecientes a cupos instrucción».

Ingenieros.—El «Diario Oficial» del 17 del actual publica una Real orden circular determinando la instrucción técnica que han de recibir las tropas de zapadores minadores.

Ayudantes.—Se nombran ayudantes de campo del general jefe del Estado Mayor Central a los capitales de caballería don Francisco Weyler y don Valeriano Weyler.

Permiso.—Marcha a Valencia, con permiso, el médico de Sanidad Militar don Eduardo Villegas.

Teatrales

Lirico

Anoche se celebró la tercera y, según la Empresa, y afortunadamente, la última representación de la repulsiu obra «La Duquesa del Tabarín». Asistió poco público, escaseando las señoras.

Esta tarde, a las seis, se celebrará una «matinee» de moda, estrenándose el sainete de Giménez y Paradis, música de Bru y Vela, «El corto de genio», y representándose la ópera de Mascagni «Cavalleria rusticana».

Por la noche, a las nueve y media, a precios populares, se representará «Maruxa».

Vida deportiva

Foot-ball

En la mañana de antayer tuvo lugar, en el campo del «Alfonso XIII», un partido amistoso... en grado sumo, entre los equipos «Manacor F. B. C.» y una selección del «Alfonso», resultando vencedor este último equipo, que hizo cuatro goals por 2 de su contrario.

Sotnas

Consejo Provincial de Agricultura y Ganadería

Este Consejo se reunió el sábado último, a las doce, presidido por don Antonio Roselló.

Abierta la sesión, fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Tomaron posesión de sus cargos los vocales don Francisco Casanovas, don Antonio Corró, don Fernando Alzamora y don José Esteve, nombrados por el Ilustrísimo señor Gobernador civil, los dos primeros en representación de las Sociedades Industriales y los otros en representación de las Cámaras de Comercio, nombramiento hecho con arreglo a lo dispuesto en la Real orden del Ministerio de Fomento de 10 de Diciembre último.

Se nombró una comisión encargada de estudiar el Reglamento de paradas de sementales presentado por el señor Inspector provincial de Higiene pecuaria.

Se acordó fijar en un octavo por ciento el impuesto de plagas del campo y aplazar hasta el próximo año toda resolución sobre las solicitudes de varios Ayuntamientos sobre las fumigaciones a los naranjos y limoneros.

Se autorizó al señor Presidente para que gestione, en nombre del Consejo, cerca de la Junta de Subsistencias que se excluya de la prohibición de ser exportados el almendrán, pulpas, alcáparas, higos pasados, dulces, conservas y licores de escaso consumo en la provincia. Se le autorizó también para que solicite del Ilmo. señor Co-

misario General de Abastecimientos que se facilite gasolina para el consumo de los motores aplicados a trabajos agrícolas e industriales.

Finalmente, se acordó conceder una gratificación extraordinaria a los empleados del Consejo.

Ayuntamiento

Anoche, a las 6'45, se reunió, en segunda convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad, ocupando la presidencia el Alcalde, señor Martínez, y asistiendo a la sesión los concejales señores Cañellas, Liabrés, Durán, Barceló y Caimari, Carrió, Bibiloni, Agulló y Valenti, Llompart, Corbella, Alemany, Alorda, Barceló y Mir, Roselló y Servera, Obrador, Barrera, Agulló y Bonnin, Font y Arbós, Mas, Muntaner, Quetglas, Pou, Trián (J), Bisbal, Moner, Fons, Rover, Planas y Coll.

El público

Abierta la sesión, numeroso público, un público especial, de aquellos que no van a escuchar lo que se diga, sino a ovacionar a una persona, por disparates que suelte, en ra apresuradamente atrojando a los guardias, en el salón. [Se produce gran barullo. El señor Alcalde recuerda su ya expresado deseo de que el público asista a las sesiones, pero, no para hacer manifestaciones ostensibles, para coaccionar, sino para escuchar, para fiscalizar a los concejales; manifiesta que tiene ordenado al Comandante de la guardia municipal, orden que le reitera ahora, que despeje el salón [tan pronto como el público deje de portarse correctamente.

Acta.—Cuentas

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

El P. Fita

A propuesta del señor Agulló y Valenti, se acuerda hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del eminente P. Fita, presidente de la Academia de la Historia.

La crisis del trabajo

Se da lectura a una instancia del Centro de abañiles solicitando trabajo para los obreros que carecen de él. Esta instancia da pie para que se hable, por gran número de concejales, de la crisis del trabajo y de la manera como se la puede atenuar, esto es, proporcionando trabajo en la realización de nuevas obras: Este asunto se discute largamente, durante más de una hora. Más que discutir, los concejales disputan, sin orden en la discusión, ni nada. Y, como siempre que se trata este asunto, se habla de Casa de Correos, carreteras y de cuantas obras puede realizar el Estado, y no se dejan en olvido las obras del puerto ni las mejoras que puede llevar a cabo el Ayuntamiento.

Ha habido, durante la discusión, una nota cómica: con motivo de hablarse del asunto de la Casa de Correos, el señor Pou ha dicho al Alcalde: «Pues bien: Si SS. quiere, habrá Casa de Correos; concedámosle un voto de confianza para que solo resuelva el asunto; si consigue lo que todos deseamos, un aplauso; sino, la dimisión» (Risas). El señor Barceló y Caimari advierte al señor Pou que el señor Alcalde no puede hipotecar su voluntad, dimitir, por un asunto que no es de su incumbencia. Se prolonga aun más la discusión, y se acuerda que la instancia leída pase a Obras, y que esta Comisión vea de proporcionar trabajo; y que se empleen todos los medios posibles para conseguir la realización en ésta de obras que permitan poder solucionar, por lo menos en parte, la crisis del trabajo.

Se entra en la orden del día. Vuelve a Ensanche un dictamen referente a la liquidación del arbitrio por las obras de construcción de la fábrica de electricidad. Vuelven también a las respectivas Comisiones los siguientes dictámenes: uno de Hacienda referente a una rebaja solicitada por el contratista del impuesto sobre alcoholes; otro también de Hacienda sobre el pago de la casa habitación a los ayudantes de la Escuela Graduada; y otro referente al pago de una bonificación a los empleados subalternos de las Escuelas especiales: este último dictamen es discutido con alguna extensión por entender el Sr. Rover que no es posible el pago de tal bonificación, ante cuyas manifestaciones se toma el acuerdo de que vuelva a la Comisión. Queda sobre la mesa un informe de Fomento opinándose a la concesión de un donativo a la maestra de la Escuela de párvulos existente en Son Españolet. Y se aprueban sin discusión los demás dictámenes que figuraban en la orden del día y que carecen de interés general.

Las subsistencias

Léese una comunicación del señor Gobernador invitando al Ayuntamiento se incaute de las existencias de patatas, dada su escasez, para que sean vendidas al precio de tasa. El señor Bisbal se extraña de tal orden, dada por quien antes dejó exportar dicho tubérculo.

El Sr. Obrador no se muestra propicio a la incautación. El Sr. Llompart dice que no se puede ir a la incautación sin tener estadísticas de las existencias que hay en patatas; «hemos de ir con cuida-

do—añade—para no tirarnos una plancha; no ocurra como con el carbón vegetal de que habló el Sr. Bisbal; entiendo que el asunto debe antes estudiarse bien. El Sr. Oliver y Roca dice que es necesario tener una base sólida para acordar la incautación propuesta; opina que el Sr. Alcalde debe realizar gestiones para indagar lo que haya sobre el particular, y luego convocar al Ayuntamiento en sesión extraordinaria. El Sr. Corbella advierte que la comunicación del Gobernador ha venido por sorpresa, y con esta afirmación coincide el Sr. Villalonga. El Sr. Obrador: El Sr. Alcalde podría entrevistarse con el Sr. Gobernador y pedirle los datos de que se trata. El señor Alcalde: Mejor es que lo pida de oficio, solemnemente, la Comisión municipal de subsistencias. Así se acuerda.

El señor Muntaner, contra lo afirmado por el señor Bisbal en la sesión anterior, dice que las fábricas de mantas de Esporlas no han consumido miles de toneladas de carbón vegetal, sino solamente unas 200 toneladas; muéstrase parti arlo de colocar cartones indicativos del precio de tasa en todos los puestos de venta, especialmente en los de la plaza Mayor; propone se permita el embarque de aquellos productos que, sin ser de primera necesidad, como tomates, etcétera, constituyen la riqueza del país. El señor Alcalde manifiesta que la orden de colocar cartones con la tasa está dada ya; respecto a los tomates y a otros productos parecidos, dice que se ha autorizado la exportación del sobrante de nuestro consumo. El señor Bisbal pide se conceda un premio al que denuncie un abuso de un vendedor. El señor Pou solicita que sólo sea tasado el pescado inferior, y que tampoco sean tasados los huevos.

Varios asuntos

Léese una comunicación del Presidente de la Junta de Obras del puerto, señor Mulet, manifestando que no pueden emprenderse obras en el muelle por administración hasta que en Madrid sea resuelto el expediente de abandono de contrata por el contratista señor Arpón. A propuesta del señor Roselló, se acuerda que cada día, y por turno, vayan concejales al Matadero a la hora de pesar las reses. Se acuerda, a petición del señor Bisbal, que el Ayuntamiento acuerde apoyar la gestiones que se están llevando a cabo en la Corte para conseguir que se permita nuevamente la introducción de calzado.

Ya saltó la liebre.—Los sucesos de Málaga.—Una proposición tendenciosa.—El público.—Se desaloja el salón.—Gran escándalo.—Se levanta la sesión

El «compañero» Bisbal habla de los sucesos de Málaga, empleando, al hacerlo, manoseados tópicos de sentimentalismo; pide que el Ayuntamiento acuerde: asociarse al dolor por los sucesos de Málaga, y protestar contra el uso indebido de la fuerza pública en tales sucesos, ametrallando a indefensas mujeres. El señor Barceló y Caimari dice que no tiene inconveniente en aprobar la primera parte de la proposición, lamentar los sucesos, pero se opone al otro extremo, de protestar contra el uso de la fuerza, por no saber si fué justificado o no. El señor Bisbal: Voto protesto contra tal uso de la fuerza. (Del público, parcial, salen voces de: «¡Muy bien!».—El señor Alcalde: Invito nuevamente al público a que guarde actitud silenciosa: V., señor Comandante (dirigiéndose al de los municipales) cumpla la orden a la primera manifestación del público). El señor Alcalde dirige luego al Ayuntamiento, manifestando: No abundo tampoco en la opinión del señor Bisbal; sólo estoy conforme en que se haga constar en acta el sentimiento por los sucesos. El señor Coll: ¡Que se vote! El señor Alcalde: ¿Para qué, si ya sabemos el resultado? (Protestas y gritos en el público).

El señor Alcalde ordena sea desalojado el salón. El público protesta, increpa al Alcalde. La guardia municipal empuja inútilmente al público. El escándalo es mayúsculo, mientras los concejales de la izquierda protestan airadamente contra el Alcalde. Al fin, se consigue desalojar el salón, mas el público, al hallarse en el corredor, arma gran gritería, y luego vuelve a penetrar, en tropel, en el salón.

El señor Alcalde levanta la sesión, y después el público va abandonando primero el salón y luego la Casa Consistorial, estacionándose en la plaza de Cort.

Los concejales comentan la sesión, y todos, salvo rarísima excepción, elogian al Alcalde por el mantenimiento de la orden de prohibir nuevamente la entrada del público en el salón.

Entendimos, y por ello le aplaudimos, que se deben evitar esas constantes manifestaciones del público en las sesiones, que coaccionan a los concejales al intervenir éstos en las discusiones.

Los grupos estacionados en la plaza de Cort, al pasar conocido comerciante, lo silbaron, dando, a la vez, gritos contra los acaparadores. Al salir el Alcalde, lo silbaron también, y después fueron al domicilio particular del señor Martínez, ante el que repitieron los gritos. Gran número de policías se personaron en la plaza de Cort.

Colegio

Médico-Farmacéutico

Inauguración del curso académico

A las 6 de la tarde de antayer tuvo lugar, en el Colegio Médico-Farmacéutico, la inauguración del presente curso académico de 1918.

Presidió dicho acto el Gobernador civil, señor Estruch, sentándose a su derecha el alcalde, señor Martínez Rosich, y a su izquierda el vice-presidente del Colegio, señor Oliver Mulet.

Abierta la sesión inaugural, el Gobernador concedió la palabra al secretario del Colegio, señor Salom, el cual leyó la Memoria del pasado curso, exponiendo la labor llevada a cabo por el Colegio.

Analizó la labor del Colegio en los 35 años de existencia, durante los cuales ha unido estrechamente a la clase médica de esta capital. Durante el año último dieron interesantes conferencias los doctores señores Agulló, Sampol, Pi Suñer y Alcina Melis. Durante el presente año han ingresado 10 socios.

A continuación leyó el discurso de apertura el ilustrado doctor don Pedro Jaime Matas sobre el tema «Responsabilidad humana»; en su discurso se lamentó de que se analice mucho y se sintético poco en estas cuestiones.

Recordó su presentación en Lión al célebre doctor Lombroso.

Habló de la responsabilidad del médico con relación a los fallos de la justicia citando las dos escuelas sobre la responsabilidad humana: la sociológica y la antropológica, inclinándose a la primera, según la cual el hombre es responsable de sus actos y puede enmendarse de ellos.

Refutó con gran profusión de datos la teoría de Lombroso.

Y terminó su bien documentado discurso lamentando que el Código Civil no se halle a la altura de la psiquiatría.

El conferenciante fué muy felicitado por su trabajo.

Habló a continuación el gobernador, señor Estruch, agradeciendo al Colegio la atención de invitarle a presidir la sesión de apertura; elogió el compañerismo que reina entre la clase médica; facilitó al conferenciante, afirmando ser él también un modesto obrero del Derecho y se ofreció al Colegio así particularmente como oficialmente abierto el curso del año 1918.

El vicepresidente, señor Oliver Mulet, dió las gracias a las autoridades por su asistencia; y se levantó la sesión.

Del mar

Entradas

Ayer tarde, a las cuatro, entró en este puerto el velero «Alfredo», de la Casa Tayá.

Salidas

Ayer salió, para Barcelona, el vapor «Lulio».

Esta mañana, a las siete, ha salido para la vecina isla de Cabrera, el «Ciudad de Palma».

Este mediodía ha salido, para Ibiza y Valencia, el vapor «Mallorca».

Buques esperados

Esta tarde lo es el vaporcito «Ciudad de Palma», de Cabrera.

Mañana también es esperado el vapor «Ray Jaime I», de Barcelona.

Es probable que hoy llegue de San Esteban de Pravia el vapor «Bellver».

Despachados

Mañana saldrá de nuevo para Cabrera el vaporcito correo «Ciudad de Palma».

Para mañana, por la noche, está despachado el vapor «Ray Jaime I».

También saldrá mañana, por la noche, el velero «Rosario», para Barcelona, con un cargamento de carbón.

Las subsistencias

y los carbonos

Junta Provincial de Subsistencias

Se reunió ayer a las cuatro de la tarde bajo la presidencia del Gobernador.

Abierta la sesión por el Gobernador se hizo presente a la Junta los reiterados deseos del Gobierno manifestados por conducto del Ministro de la Gobernación de que se proceda a revisar las tasas con el fin de hacer las posibles reducciones en los artículos de primera necesidad y de más consumo entre la gente menesterosa, acordándose que una ponencia de los tres asesores, hagan detenido estudio y dentro de las tasas ya hechas vean en que artículos se puede proponer a la Junta alguna reducción.

Como consecuencia de las reclamaciones producidas por el último acuerdo de la Junta prohibiendo la exportación de toda clase de substancias alimenticias se acordó estimarlas y declarar libre el embarque del almendrán, pulpa de albaricoque, alcáparas, ajos, licores y conservas de frutas.



El TE CHAMBARD
es el más agradable y el mejor
de los Purgantes.

Rehúese toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica «EL CENTAURO» reproducida aquí.

Francisco Clar Sánchez

Odontólogo

Participa a su distinguida clientela haber trasladado su GABINETE DENTAL a la calle del Sindicato, núm. 3.º derecha.

En cuanto a la exportación de tomates de Bañalbufar, después de oír al señor Martínez Rosich, que hizo presente a la Junta las manifestaciones que le habían sido hechas por el Alcalde y Secretario del Ayuntamiento de Bañalbufar, asegurando el abastecimiento de esta capital y la estadística leída por el asesor señor Ballester relativa a la producción en el corriente año, se acordó autorizar el embarque del que actualmente se encuentra en el puerto, avisar al Alcalde de Bañalbufar para que a su vez avise a los productores se abstengan de enviar dicho artículo para su embarque y citar a dicha autoridad municipal para la próxima Junta con el fin de que ante la misma adquiera el compromiso, en nombre de los agricultores, de tener surtido el mercado.

En cuanto a la exportación de higos se acordó que por la presidencia se publique en el Boletín una circular para que los exportadores manifiesten en término de seis días las existencias y cantidades que desean exportar.

Se acordó que por la presidencia se convoque a una reunión de propietarios de minas de lignito con el fin de que se pongan de acuerdo para abastecer a las fábricas, industrias etc. insulares y autorizar desde esta fecha al 20 de Febrero próximo la exportación de 1500 toneladas para Barcelona, Valencia y Alicante, con destino a servicios públicos, a petición de los respectivos Gobernadores, como compensación a otros artículos alimenticios que de dichos puntos se enviarán.

Se levantó la sesión a las seis.

Las cuotas militares

Publica el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» una importante Real orden, con fecha 15 del actual, resolviendo que ni en el año actual ni en los sucesivos se otorgará prórroga de ninguna clase, para el pago de cuotas militares, a los que pretendan obtener los beneficios de la Ley de Reclutamiento, y nos consta que el Ministro de la Guerra está dispuesto a que sea cumplida esta disposición con el mayor rigor.

Por la moralidad

Al señor Gobernador

Se nos denuncia un nuevo fenomenal escándalo ocurrido, noches atrás, en la calle de la Birretería.

El hecho ocurrió de madrugada, interviniendo en él varios hombres y algunas mujeres.

¿Está enterado el señor Gobernador de los frecuentes escándalos que ocurren en aquel barrio?

La Junta del Censo

La Junta provincial del Censo ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente.—Ilmo. Sr. D. Jacinto Jaraiz, Presidente de la Audiencia Territorial de Palma.

Vice-Presidente 1.º.—D. Joaquín Botía, Director del Instituto General y Técnico.

Vice-Presidente 2.º.—D. Juan Liadó Simó, Vocal designado por la Junta provincial de Reformas Sociales.

Vocales propietarios.—D. Ramón Obrador, Decano del Colegio de Abogados; don José Socias, Decano del Colegio Notarial; don Damián Barceló, Presidente de la Real Academia Económica de Amigos del País; don Tomás Darder, Presidente de la Real Academia de Medicina; don Jerónimo Rius, Presidente de la Academia provincial de Bellas Artes; don Bernardo Riera, Presidente del Colegio Médico-Farmacéutico; el señor Presidente de la Cámara Oficial de Comercio (hoy vacante); don Antonio Roselló, Presidente de la Cámara Oficial Agrícola; El señor Presidente de la Igualdad (hoy vacante); don Lorenzo Liadó, Presidente del Desarrollo del Arte; el señor Presidente de la Unión Protectora Mercantil (hoy vacante); don Jaime Casanovas, Presidente del Círculo de Obreros Católicos.

Vocales Suplentes.—D. Sebastián Font, Vice-director del Instituto General y Técnico; D. Gabriel Coll, vocal designado por la Junta de Reformas Socia-

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Ramón de Peñafort; San Idefonso, arzobispo de Toledo, confesores.

Cuarenta Horas.—Empezan en San Jerónimo dedicadas a Santa Paula: Exposición a las tres y media de la tarde; a las seis, Rosario, continuación de la novena con sermón por el Rdo. don Mateo Nebot, Vicario del Coll d'En Rebassa, y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de la Soledad, en las Miñonas.

Subasta

El domingo, día 27 de los corrientes, de 11 a 12 horas y en la notaría de Porreras, a cargo de don Juan Callaghan, se subastarán y rematarán, en un lote o en varios, si las posturas son convenientes, la casa núm. 2 de la Plazuela de Lucas en el poblado de Porreras y dos suertes de tierra en su término municipal llamadas El Cós de Montesión y Els Riquers, de respectiva cabida aproximada tres y ocho cuarteradas, procedentes de la manda pía de don Antonio Gelabert, Pliego de condiciones y títulos de propiedad de manifiesto en dicha notaría.

Porreras 17 de Enero de 1918.—Jaime Mora.

Fomento Agrícola de Mallorca

Se pone en conocimiento de los señores accionistas, que por acuerdo del Consejo de Gobierno, la Junta General ordinaria para la aprobación de las cuentas y Balance del ejercicio del año 1917, se celebrará día 27 del mes actual a las doce y media en el domicilio Social en donde está de manifiesto, la relación de los señores accionistas que tienen derecho a concurrir a la Junta General de referenda, con expresión de los votos que les corresponde emitir.

Palmas 12 de Enero de 1918.—El Presidente Gerónimo Rius.—P. A. del C. de G., Juan Vidal, Srío.

Frascos vacíos

de los productos HIGEA

SE COMPRAN EN LA Tienda El Japon

Bombonas vacías

Se compran de unos 70 litros cabida, procedentes de envases de ácidos, lejía, etc. Informes, Centro de Anuncios.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 22 (1'00)

Ukrania y los Imperios centrales
Nauen.—(Radiograma de la madrugada).—Las negociaciones de paz entre los delegados de los Imperios centrales y de la nueva república de Ucrania están casi terminadas.

El estado de guerra puede considerarse terminado y las tropas se retiraron de los territorios invadidos al firmarse la paz.

Las relaciones diplomáticas y consulares deben reanudarse inmediatamente, aunque, para llegar a un acuerdo sobre los principios esenciales, necesitan las delegaciones informar a sus respectivos Gobiernos y pedir su aprobación.

Este trámite se acortará todo lo posible.

Las negociaciones de paz en Brest-Litovsk
Nauen.—El día 16 prosiguieron las deliberaciones de paz en Brest-Litovsk.

Trataron los delegados sobre las cuestiones político-territoriales.

Se trató primeramente de la forma en que se ha de realizar el plebiscito propuesto por la delegación rusa.

Kulman propuso, como mejor solución, ampliar la conferencia hasta completar los cuerpos de representación existentes mediante elecciones sobre una amplia base.

Troski insistió en que se atenia a la proposición de referendun por él presentada.

Aplazóse el acuerdo sobre este punto, pasando a determinar la extensión de los territorios comprendidos en el artículo 2 del proyecto austro-germano.

Hoffman mostró el mapa que marcaba el límite respectivo entre el mar Báltico y Brest-Litovsk.

Troski volvió a hacer distinciones en cuanto refiriese a la suerte de Ucrania, Finlandia e islas de Aland, y, ante los reiterados requerimientos de Kulman, se reservó para la tarde dar una contestación.

Anunció Troski que, por motivos de orden interior político, se veía obligado a marchar a Petrogrado y por espacio de una semana preponiendo aplazar la discusión hasta el día 29.

Los delegados de los imperios centrales accedieron a esta petición de aplazamiento, expresando la confianza de que, al regreso de Troski llegarían a un total acuerdo.

El día 14 reunióse la comisión económica.

Viena sin periódicos
Viena.—(Radiograma de las nueve de la mañana).—Hoy, día 19, no ha aparecido ningún periódico.

Sólo «Arbeiter Zeitung» publicó una hoja con noticias sobre la huelga.

También publica un artículo sobre la paz.

Los obreros austro-húngaros y la paz
Viena.—(Radiograma de la madrugada del día 19).—La presidencia del partido social democrata ha dirigido un manifiesto a los obreros expresando su satisfacción por las declaraciones del conde de Czernin sobre la paz, pero estima necesario que los obreros sean informados sobre la actitud del Gobierno en las cuestiones concretas que constituyen el programa de las conferencias que, para llegar a una paz duradera, se celebran en Brest-Litovsk.

El ministro de alimentación y los obreros austro-húngaros
Viena.—El ministro de alimentación recibió una numerosa comisión de obreros huelguistas, tratando con ellos sobre las cuestiones de alimentos.

La comisión manifestó claramente al ministro que la petición de paz está para ellos delante de todo lo demás.

De Viena.—Reunión de los jefes de distritos

Viena.—(Radiograma de la tarde).—Se han reunido los jefes de todos los distritos de Viena.

La reunión tuvo lugar en la Sociedad de ferroviarios.

Se dió cuenta en la reunión de las entrevistas celebradas con el Gobierno.

Se promovieron en dicha reunión extensos debates.

Se acordó pedir la suspensión de las órdenes sobre la ley del servicio militar y las referentes a los derechos del obrero.

Se hizo notar que no se ha interrumpido el tráfico, trabajándose en tranvías, minas, fábricas de gas, electricidad, viveres y ferrocarriles, habiendo los obre-

ros observado estos días una disciplina ejemplar.

La presidencia espera que también de hoy en adelante los obreros obrarán de acuerdo con el Gobierno.

Parte oficial francés
Paris.—Se ha publicado el acostumbrado parte oficial de la tarde:

«En todos los frentes de batalla sostuvimos el cañoneo habitual».

Comunicado oficial italiano
Coltano.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial:

«Concentramos nuestro cañoneo sobre las líneas enemigas entre el Brenta y el Piave».

Dimos un golpe de mano al Oeste de Osteria, haciendo algunos prisioneros.

Cañoneamos todas las otras líneas enemigas.

Rechazamos varias patrullas enemigas en el Monte Asolone y valle Friula».

De Austria.—300.000 obreros parados
Amsterdam.—Dícese que en Austria hay gravísimas huelgas, pasando de 300 mil los obreros que están parados.

Añaden dichas noticias que están cerradas las fábricas de guerra.

Clemenceau en el frente francés
Paris.—El Presidente del Consejo de Ministros, señor Clemenceau, ha visitado las trincheras de primera línea del frente francés, regresando a Paris el domingo.

Comunicado alemán
Koenig.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«En Occidente, el ejército del Príncipe Ruprecht muestra actividad de artillería al Norte y Este de Ipres y en el frente comprendido entre Lens y Epehyl».

En un «raid» efectuado por los ingleses en Vendhuines hicimos algunos prisioneros.

Ejército del Kromprinz: Ambas artillerías lucharon en algunos sectores.

En la Champagne, a ambos lados del Mosa, al Noreste de Reims y en la Argona nuestros destacamentos de exploradores obtuvieron varios éxitos en pequeñas incursiones.

Verificamos varios «raids», derribando en los dos últimos días once aparatos enemigos y un globo cautivo.

En Oriente, sin novedad.

En el frente de Macedonia, entre el Vardar y lago Doirán, aumentó, a ratos, el fuego de artillería.

En la llanura del Struma hubo repetidos combates entre las vanguardias, todos ellos favorables a los búlgaros.

En Italia, nada digno de señalar.

De esta mañana

Madrid, 22 (5'30)

Comunicados oficiales alemán y austriaco
Nauen.—Los partes oficiales alemán y austriaco de la noche no señalan ninguna novedad en los frentes de batalla.

El hambre en Rusia
Koenig.—(Radiograma de la noche).—Noticias fidedignas recibidas de Rusia anuncian que el hambre y la ruina se dejan sentir en los distritos de Nowgorod, Rostrome, Vladimit, Somolesko, Moscou y Oremburgo.

Incendio de un vapor en Port-Said
Koenig.—El vapor francés «Tiber», de 2.727 toneladas, ha sido destruido por un incendio en el puerto de Port-Said, cuando estaba tomando un cargamento de bencina.

Dicho vapor antes era húngaro, habiéndose incautado de él el Gobierno francés.

En Wladivostok
Koenig.—Noticias oficiales de Tient-Tsin dicen que el telégrafo de Wladivostok a Charbin encuéntrase en poder de los maximalistas.

Se han preparado varios barcos para poner a salvo los súbditos japoneses en caso de necesidad.

Flandos, autónomo
Koenig.—El Consejo de Flandos ha acordado pedir la autonomía de su país.

Se confirma la detención del Rey de Rumania
Koenig.—Se ha confirmado la orden de detención del Rey de Rumania decretada por los Comisarios nacionales de Petrogrado.

Dimisión del Gabinete persa
Koenig.—El gabinete de Persia ha dimitido a causa de los manejos ingleses.

Barco de guerra hundido
Poldhu.—El famoso barco de guerra de tres puentes de madera ardió el domingo en la desembocadura del Támesis, hundíéndose.

Se salvó toda la tripulación, prevale-

ciendo la disciplina durante todo el siniestro.

Choque del exprés de Esococia con un desprendimiento de tierras.—Muertos y heridos

Poldhu.—El exprés de Londres a Escocia chocó con un desprendimiento de tierras al sur de Karlste.

A consecuencia del choque hay siete pasajeros muertos y muchos heridos.

Parte oficial francés
Paris.—Transmiten a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«En un golpe de mano dado por nuestras fuerzas a las líneas enemigas en el Argona, hicimos quince prisioneros cogiéndolos tres ametralladoras».

Hubo cañoneo en el Mosa, Alsacia y Harmantwellerkoff.

En los demás frentes reina tranquilidad.

En lucha aérea, derribamos tres taubes; otros cuatro cayeron en las líneas enemigas».

Parte oficial inglés
Londres.—Se ha facilitado el siguiente parte oficial de la noche:

«Rechazamos un ataque del enemigo al sureste de Gracia court, haciendo varios prisioneros».

El enemigo cañoneó nuestras líneas de Ipres, Chapelle y Lens».

Pérdidas navales inglesas
Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial de madrugada:

«En la parte occidental de la zona prohibida alrededor de Inglaterra, nuestros submarinos torpedearon buques mercantes, destruyendo la mayoría en los canales de la Mancha y San Jorge después de luchar contra ellos».

Las pérdidas inglesas son tres grandes vapores de cuatro mil toneladas, uno de ellos el «Copunoro», que navegaba con rumbo a África».

Comunicado naval inglés
Carnavón.—El Almirantazgo inglés comunica el siguiente parte oficial:

«Varios destroyers turcos que acudieron en auxilio del «Goeben» y «Breslau» en la escaramuza sostenida contra nuestras fuerzas en los Dardanelos, fueron obligados a huir ante el fuego de nuestros buques».

El «Goeben», que quedó encallado en el combate de ayer, está siendo constantemente bombardeado por nuestros aviones».

Del «Breslau» salvamos 172 hombres, quedando prisioneros 23 de los 310 a que ascendía la tripulación de dicho buque».

En dicho combate perdimos dos lanchas a motor».

Generales austriacos muertos
Roma.—Noticias del frente de batalla italiano aseguran que han muerto los generales austriacos Aner y Liebeustril.

Aviadores italianos al frente inglés
Roma.—Para concretar un frente único de aviación se han enviado al frente inglés varias escuadrillas de aviadores italianos.

El general francés Yayole condecora a varios oficiales y soldados

Roma.—El comandante superior de las fuerzas francesas que operan en Italia, general Yayole, ha revistado a los vencedores de Tomba, condecorando a varios oficiales y soldados que se distinguieron en dicha acción.

Disolución de la Asamblea constituyente
Petrogrado.—El Comité central de los «soviets» celebró anoche sesión extraordinaria, acordando disolver la Asamblea constituyente.

El Presidente Paes a Lisboa
Lisboa.—Ha regresado de su viaje al Norte el Presidente de la República, señor Paes, el cual ha sido bien acogido por el pueblo.

La Bolsa

Madrid, 21 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado	76'60
Amortizable 5 por 100	95'45
Amortizable nuevo	86'00
Banco de España	518'00
Compañía Tabacalera	000'00
Francos	72'60
Libras	19'66
Exterior	86'25

Lotería Nacional

Madrid, 21 (12'15)

(Urgente)

El sorteo de ayer

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han sido favorecidos los siguientes números:

Con el primer premio: núm. 14.395, despachado en Granada.

Con el segundo premio: núm. 1.787, despachado en Valladolid.

Con el tercer premio: núm. 25.037, despachado en Granada.

Con cuartos premios han salido premiados los siguientes números:

15.882, 12.975, 362, 21.356, 7.605, 2.241, 25.845, 17.513, 9.551, 17.971, 7.681 y 2.987.

Notas militares

Madrid, 22 (1'00)

El Regimiento de Caballería de María Cristina

Una comisión del Regimiento de Caballería de María Cristina ha pedido autorización al Rey para nombrar a su madre la Reina Cristina coronela honoraria. El Rey agradeció el propósito.

En el Consejo de Guerra y Marina.—Una denuncia

En el Consejo Supremo de Guerra y Marina sigue tratándose de la denuncia de un comandante contra una autoridad político-militar.

Traslados de Gobiernos militares
El Ministro de la Guerra, Sr. La Cierva, ha dispuesto que el Gobierno militar que estaba en Cartagena pase a Murcia y a Huesca el que estaba en Jaca.

Las subsistencias y los carbones

Madrid, 22 (1'00)

Tranquilidad

En la Subsecretaría del Ministerio de la Gobernación se nos ha manifestado que en toda España reina tranquilidad.

En Alicante.—Los heridos.—Los centros docentes.—Manifestación al Gobierno.—Protestas

Alicante.—De los seis heridos que hay en el hospital, una mujer, llamada Milagros Amorós, se halla gravísima.

Los demás van mejorando.

En los centros docentes han suspendido las clases en señal de duelo.

Los estudiantes llevan en la solapa una gasa negra.

Todo el vecindario ha manifestado su protesta contra la represión.

Los manifestantes tenían permiso para ir al Cementerio y disolverse allí, pero cuando regresaron fueron al Ayuntamiento.

El Gobernador no hizo salir a la calle a la Benemérita.

El Alcalde aconsejó que los manifestantes se disolvieran, dirigiéndose éstos al Gobierno con banderas enlutadas, y se oyeron gritos de protesta durante todo el trayecto.

Las fuerzas de Seguridad dispersaron a los manifestantes.

En Cádiz.—Normalidad.—Lluvia
Cádiz.—Reina normalidad en esta población.

Unos rumores alarmistas han hecho que se cerraran los comercios.

Se trabaja normalmente.

Las autoridades trabajan para abaratar las subsistencias.

Llueve copiosamente.

De Santander.—Vigilando los mercados
Santander.—La Benemérita y la guardia de Seguridad vigilan los mercados por temor de un asalto.

En El Ferrol.—Gran excitación
El Ferrol.—Reina gran excitación contra los acaparadores.

A pesar de las medidas contra la exportación, ésta se hizo escandalosamente.

En Málaga.—Vendiendo el pan.—Obreras enlutadas.—Al Cementerio
Málaga.—En los puestos municipales se han vendido 10.000 panes a 40 céntimos.

Una comisión de obreras, enlutadas, ha ido al Cementerio, colocando unas cuantas coronas en la tumba de sus compañeras muertas.

A las seis de la tarde se condujo al depósito del Cementerio el cadáver de Francisco García Marte, de 21 años, de estado soltero.

Acudió una sección de infantería. Se han retirado los retenes. Reina tranquilidad.

Noticias varias

Madrid, 22 (1'00)

Precauciones en la Cárcel de Pamplona.
Ha sido comentadísimo que se haya doblado la guardia en la cárcel de Pamplona, ignorándose a qué obedece tal precaución.

Parece que la orden ha partido de Madrid.

La Asamblea de ferrocarriles.—Primera sesión

La primera sesión de la Asamblea de ferrocarriles fué presidida por el señor Marca, tratándose cuestiones generales de política ferroviaria.

El señor Lafitte defendió la nacionalización del servicio, y el señor Calbetón la eficaz intervención del Estado mientras éste no pueda incautarse del servicio.

De esta mañana

Madrid, 22 (5'30)

DE PROVINCIAS

Telegramas oficiales

El Subsecretario de Gobernación nos ha facilitado los siguientes telegramas oficiales:

«En Pueblo Nuevo del Terrible se ha solucionado el conflicto obrero».

«Santander.—A consecuencia del hu-

racán, en el pueblo de Corrales se hundieron diez casas en construcción, no ocurriendo desgracias. En Ramales se hundió otra casa. En la capital amenaza derrumbarse el edificio de los talleres metalúrgicos habiendo necesidad de suspender los trabajos».

«Zaragoza.—En la estación de Gallue, el tren 1139 chocó con el mixto 132. No hubo desgracias».

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Las subsistencias y los carbones

Barcelona, 22 (5'30)

Bando del Gobernador

El señor Gobernador ha publicado un bando estableciendo la rebaja de los comestibles.

El bando no produjo los efectos que se deseaba, observándolo muy pocos tenderos.

Por tal motivo, ocurrieron infinidad de incidentes entre los compradores y los vendedores.

Escasez de carbón
En la mayoría de las carbonerías se han fijado unos rútolos diciendo que no hay carbón vegetal.

Detención de doce tenderos
Ayer fueron detenidos, en la Ronda de San Antonio, doce tenderos.

El público intentó lynchar a un tendero vendedor de aceite.

Fábricas cerradas.—En huelga
Permanecieron cerradas en el día de ayer 265 fábricas.

Huelgan 20.075 mujeres, 1986 hombres y 251 aprendices.

Sueltos y noticias

Banquete

Ayer en el restaurant de Porto-Pi fué obsequiado con un banquete por sus dependientes, el comerciante de tejidos don Francisco Salvat dueño de los almacenes del mismo nombre.

Con dicho banquete quisieron demostrarle sus dependientes el agradecimiento más completo por haberles aumentado el sueldo a todos desde el 1.º de año.

El menú servido por dicho restaurant fué succulento reinando la más completa animación entre los comensales durante el transcurso de la comida.

Al descorcharse el champagne usaron de la palabra varios de dichos dependientes, ensalzando el acto noble que con ellos ha tenido el señor Salvat.

Robo
La guardia civil del puesto de Andraitx ha detenido a un sujeto que estaba reclamado por robo.

Nuestras carreteras
Es muy necesario que quien tenga incumbencia para ello, se interese por el pésimo estado de nuestras carreteras, sobre todo el trayecto entre Palma y Porto-Pi.

Se hace imposible transitar por ellas.

Pérdida
Ha sido extraviado un gamelo de oro, con un topacio. Se gratificará el hallazgo, y se informará en esta Redacción de quien es su dueño.

Detenciones
La guardia civil del puesto del Terreno ha detenido a tres sujetos que intentaron cometer un robo en una casa, de aquel caserío.

Los carpinteros
Los obreros carpinteros y ebanistas que integran la sociedad «El desarrollo del arte» celebraron una reunión, acordando proponer a los patronos que se les aumente el jornal en un 30 por 100.

En Montesión
El Ilmo. Sr. Obispo asistirá esta noche a la Reserva de las Cuarenta Horas que se celebran en Montesión. El sermón estará a cargo del Rdo. P. Planes, S. J.

Nuevas imágenes
Hemos tenido el gusto de admirar, en los escaparates de la casa Hijos de Bartolomé Gumbau, dos magníficas estatuas del Sagrado Corazón y Nuestra Señora, regalo de la Congregación de Hijas de María a la iglesia de El Molinar.

Banco de Sóller
Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta sociedad, queda abierto, todos los días laborables, de 9 a 12 de la mañana, el pago del dividendo activo de 17 pesetas por acción, fijado en la General ordinaria del día de ayer.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 21 de Enero de 1918.—El Director Gerente, Jaime Marqués.

Tarjetería económica y fantasía
LA ESPERANZA Lonjeta, 11

Manifestación en Sarriá

En Sarriá se celebró una manifestación para pedir que los acuerdos rebajando las subsistencias se hagan extensivos a aquel pueblo.

Mián en la Casa del Pueblo
Hoy se celebrará en la Casa del Pueblo un mián para protestar contra la represión que el Gobierno llevó a cabo con motivo de los últimos sucesos de Málaga.

Carbón vegetal
Han llegado a Alicante 77 toneladas de carbón vegetal procedente de Ibiza.

Algunos diarios suben de precio
A partir del próximo mes de Febrero, algunos diarios se venderán a 10 céntimos el número.

Otras noticias

El Sr. Guimerá

El dramaturgo señor Guimerá se resiste a aceptar ningún puesto en la candidatura nacionalista de las próximas elecciones.

Palou Gari

Doctor Lóbsch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe Interino (durante 3 años) del Amb